

Expertenunterricht der Stadtwerke München zum Thema „Rechtliche Fragen im Arbeitsleben“

Am Montag, den 15.03.2010 nutzten die Schülerinnen und Schüler der Klassen 9b/e und 9d die Gelegenheit, sich über rechtliche Fragen im Arbeitsleben zu informieren.

Dazu besuchte uns Frau Anita Niemeyer, Referentin aus dem Bereich Personalmarketing der Stadtwerke München mit ihren Kollegen Cornelius Müller (Vorsitzender der Jugendauszubildendenvertretung), Karl Hauck (Vorsitzender Betriebsrat Zentralbereich) und Reiner Dörsch (Teamleiter Ausbildung).

Die Referenten informierten zunächst im Plenum über die rechtlichen Grundlagen der Thematik und erklärten die Bedeutung der Gesetzespyramide, dessen Prinzip Herr Hauck sehr anschaulich mit dem Ausspruch „Ober sticht Unter“ zusammenfasste.

Anschließend stellte Herr Dörsch die verschiedenen Ausbildungsberufe der SWM vor und beantwortete die von Schülern im Vorfeld gestellte Frage nach dem Ablauf einer Ausbildung exemplarisch am Beispiel eines Ausbildungsplans für einen Industriemechaniker.

Nach der gemeinsamen Einführung teilte sich die Gruppe auf und beschäftigte sich anhand von Fallbeispielen mit Fragen aus den Bereichen Berufsbildungsgesetz, Schutz bestimmter Personengruppen, Betriebliche Mitbestimmung, Mobbing oder Konsequenzen beim Nichteinhalten der Ausbildungsordnung.

Wir bedanken uns recht herzlich bei Frau Niemeyer und ihrem Team für die umfangreiche Information zu diesem wichtigen Thema!

P. Absmeier

